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Ata da 40ª Reunião Ordinária da Comissão Assessora de Educação Farmacêutica (CAEF-1 
RJ) do CRF-RJ, realizada em 07 de junho de 2022, por videoconferência pela ferramenta 2 

Google Meet. 3 
 4 
Presentes: Os membros da CAEF-RJ Profs. Talita Barbosa Gomes – presidindo a reunião, Ana 5 
Paula de Almeida Queiroz, Angelica Pinto da Silva, Carlos Eduardo Faria Ferreira, Ellen 6 
Zimmermann Fattori, Ervylene Trevenzoli de Sousa, João dos Santos Gonçalves, Luciana Maria 7 
Ramires Esper, Maria Eline Matheus, Mirian Ribeiro Leite Moura, Pedro Henrique Cordeiro Ferreira, 8 
Roberto Pereira Neto, Valter Luiz da C. Gonçalves, Vanessa Índio do Brasil da Costa e a 9 
colaboradora Elizabeth Gonzaga, cujas confirmações de presença se dão por meio da gravação da 10 
videoconferência. 11 
 12 
Justificaram ausência os membros: Profs. Jose Quintão Velloso – presidente, Alex Sandro 13 
Rodrigues Baiense, Andreia Bartachini Gomes, Lasaro Linhares Stephanelli, Luciane Barreiro 14 
Lopez Vasques, Marcus Vinicius Gomes de Oliveira, Nylza Maria Tavares Gonçalves, Renata 15 
Macedo dos Reis Januario da Silva, Rodrigo Tonioni Vieira, Romulo Jose Soares Bezerra, Selma 16 
Rodrigues de Castilho e Tereza Cristina de Andrade Leitão Aguiar. 17 
 18 
Abertos os trabalhos às 19h06, por videoconferência por meio da ferramenta Google Meet, a Profª. 19 
Talita Barbosa Gomes, presidindo a reunião, cumprimenta a todos e registra a presença do Dr. 20 
Adriano Tancredo de Castro - diretor tesoureiro do CRF-RJ, na reunião. Dr. Adriano agradece a 21 
CAEF-RJ pela presença e trabalhos que realizam, que a gestão está sendo muito participativa e 22 
coloca-se à disposição dos professores para o que se fizer necessário. Dra. Talita agradece a 23 
confiança no grupo da CAEF-RJ, que contribui firmemente com a profissão. Dr. Adriano relata que 24 
na semana corrente tem observado que temas sobre “Cannabis” estão em evidência e explorados 25 
na mídia e em meios de diversos profissionais da saúde com várias lives, e solicita as Profªs Eline 26 
e Talita que contribuam sobre o assunto para os farmacêuticos. Dr. Adriano agradece e retira-se da 27 
reunião. 28 
 29 
Em seguida, Profª. Talita Barbosa Gomes presidindo a reunião, passa à pauta onde são abordados 30 
os seguintes assuntos: 31 
 32 
1. Aprovação de Atas: 33 

 34 
• Ata da 39ª Reunião Ordinária realizada em 09/05/2022: a Ata é lida e aprovada com a 35 

correção indicada (inclusão do Prof. Marcus Vinicius Gomes de Oliveira no rol dos membros 36 
que justificaram ausência). Abstiveram-se os Profs. Angelica Pinto da Silva, Carlos Eduardo 37 
Faria Ferreira, Ellen Zimmermann Fattori, Maria Eline Matheus, Pedro Henrique Cordeiro 38 
Ferreira e Valter Luiz da C. Gonçalves que não participaram da referida reunião. 39 
 40 

• Pauta da 40ª Reunião Ordinária dia 07/06/2022: aprovada por unanimidade pelos 41 
presentes. 42 

 43 
2. Deliberações: 44 

 45 
2.1. Parecer sobre requerimentos/processos encaminhados à CAEF-RJ: 46 
 47 
Relator: Prof. João dos Santos Gonçalves 48 
➢ Protocolo: 44585/21 49 
assunto: averbação especialização: QSMS – Qualidade, Segurança, Meio Ambiente e Saúde 50 
(UNIG) 51 
Parecer do relator: Averbar na Linha de atuação: Saúde Pública - Especialidade: Saúde 52 
Ocupacional.  Aprovado pela CAEF-RJ por unanimidade dos presentes. 53 
 54 
Relator: Prof. José Quintão 55 
Não houve julgamento do processo a seguir. Repautar para próxima reunião. 56 
➢ Protocolo: 9531/22 57 
assunto: averbação mestrado: Mestre em Ciências Biológicas (Microbiologia) (UFRJ) 58 
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 59 
Relatora: Profª Renata Macedo 60 
Não houve julgamento do processo a seguir. Repautar para próxima reunião. 61 
➢ Protocolo: 10843/22 62 
assunto: averbação mestrado: Mestre em Ciências aplicadas a produtos para saúde (UFF) 63 
 64 
Relator: Prof. Rodrigo Tonioni 65 
Não houve julgamento do processo a seguir. Redistribuir e pautar para próxima reunião. 66 
➢ Protocolo: 5250/22 67 
assunto: averbação mestrado (profissional): Mestra em Ciência e Tecnologia Farmacêutica 68 
(UFRJ) 69 
 70 
Relatora: Profª Tereza Leitão 71 
Não houve julgamento do processo a seguir. Repautar para próxima reunião. 72 
➢ Protocolo: 13505/22 73 
assunto: averbação especialização: Fitoterapia Chinesa (Faculdade EBRAMEC) 74 
 75 
 76 
2.2. Justificativas de ausência nas reuniões (ordinárias) da CAEF-RJ. 77 
Nº máximo de justificativas de ausência. 78 
(ref. Deliberação CRF-RJ 1862/2018 - Regulamento CAEF-RJ – art. 10, alíneas II e III) 79 
O assunto não foi apreciado, é decidido repautar para próxima reunião. 80 
 81 

3. Informes: 82 
 83 
3.1) Relatores CAEF-RJ para parecer em processos/requerimentos conforme área de 84 
formação. 85 
Atualização: inclusão dos profs. Aluizio Santa Helena, Angélica Pinto, Fabiana Pugliese e 86 
Lásaro Stephanelli. 87 
Para distribuição aos membros da CAEF-RJ para relato e parecer em requerimentos (por 88 
exemplo de averbação de especialização, mestrados, doutorados). As 10 grandes áreas abaixo 89 
são as linhas de atuação previstas na Resolução CFF 572/2013). 90 

I. Alimentos – Luciana Esper, Mirian Moura. 91 
II. Análises Clínico-Laboratoriais – Andreia Bartachini, Ellen Fattori, João Gonçalves, 92 

José Quintão, Pedro Ferreira. 93 
III. Educação – Alex Sandro Baiense, Aluizio Santa Helena, Andreia Bartachini, Angélica 94 

Pinto, Fabiana Pugliese, João Gonçalves, José Quintão, Lásaro Stephanelli, Luciane 95 
Barreiro Vasques, Marcus Vinicius Oliveira, Mirian Moura, Nylza Gonçalves, Talita 96 
Barbosa, Valter Gonçalves, Vanessa Índio do Brasil 97 

IV. Farmácia – Carlos Eduardo Ferreira, Ellen Fattori, Maria Eline Matheus, Renata Macedo, 98 
Roberto Pereira Neto, Romulo Bezerra 99 

V. Farmácia Hospitalar e Clínica – Aluizio Santa Helena, Ana Paula Queiroz, Carlos 100 
Eduardo Ferreira, Fabiana Pugliese, José Quintão, Marcus Vinicius Oliveira, Maria Eline 101 
Matheus, Renata Macedo, Roberto Pereira Neto, Rodrigo Tonioni, Romulo Bezerra, 102 
Selma Castilho, Talita Barbosa 103 

VI. Farmácia Industrial – Alex Sandro Baiense, Carlos Eduardo Ferreira, Luciana Esper, 104 
Rodrigo Tonioni 105 

VII. Gestão – Ana Paula Queiroz, Angélica Pinto, Roberto Pereira Neto, Valter Gonçalves 106 
VIII. Práticas Integrativas e Complementares – Nylza Gonçalves, Tereza Leitão 107 
IX. Saúde Pública – Ana Paula Queiroz, Angélica Pinto, Ervylene Trevenzoli, Marcus 108 

Vinicius Oliveira, Pedro Ferreira, Selma Castilho, Vanessa Índio do Brasil 109 
X. Toxicologia – Luciana Esper, Renata Macedo, Romulo Bezerra, Vanessa Índio do Brasil 110 

 111 
4. Palavra aos Membros da CAEF-RJ: 112 

Prof. João Gonçalves informa que, como o CRF-RJ inscreve técnicos em análises clínicas, há 113 
uma demanda de análise de processos sobre o assunto, que a secretaria direciona a ele por 114 
sua experiência na área - pois autorizou junto aos órgãos competentes e dirige uma escola 115 
técnica, além de ser membro da CAEF-RJ. No entanto, há na CAEF-RJ outros membros 116 
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também com formação técnica e atuantes na área, como o Prof. Pedro Henrique Cordeiro 117 
Ferreira. Gostaria que os processos relativos as escolas/cursos técnicos e seus egressos 118 
técnicos em análises clínicas fossem direcionados para a CAEF-RJ, para divisão de trabalho e 119 
ampliação da discussão e conhecimentos sobre cada caso, face a diversidade e exceções que 120 
surgem. Pois embora as diretrizes curriculares para cursos técnicos sejam nacionais, as 121 
autorizações de funcionamento das escolas/cursos técnicos estão sob legislações estaduais e 122 
até municipais. Que as vistorias e publicações de atos oficiais de autorização das escolas/cursos 123 
as vezes demoram anos e tanto as escolas quanto os alunos egressos ficam prejudicados. 124 
Assim, entende que a responsabilidade pelas análises e pareceres deva ser compartilhada na 125 
CAEF-RJ. 126 
Prof. Pedro Henrique entende que deveriam formar uma comissão para tratar especificamente 127 
de assuntos dos técnicos de laboratório de análises clínicas. Exemplifica: viu na internet – site 128 
de um grande grupo de laboratórios, anunciando vagas para técnicos de laboratório onde 129 
informava ser desejável experiência e não ser necessário registro no conselho profissional. Em 130 
outro exemplo, cita sobre consulta que como farmacêutico enviou ao CRF-RJ sobre o acesso 131 
de técnicos de laboratório aos prontuários médicos de pacientes em serviços de saúde. Pois o 132 
acesso ao prontuário do paciente deve ser regido pelo sigilo, ética. Mas a atuação profissional 133 
do técnico de laboratório de análises clínicas carece de regulamentação específica, não tem 134 
uma regulamentação tão consolidada quanto os farmacêuticos. Que os técnicos reclamam que 135 
o CRF não os fiscaliza, que não são ouvidos. Assim, entende que as questões relativas aos 136 
técnicos seriam cuidadas mais zelosamente por uma comissão específica no CRF-RJ, por 137 
exemplo um grupo de trabalho integrante da CAEF-RJ. Prof. João acha uma boa ideia. 138 
Prof. João reitera solicitação à CAEF-RJ para que os processos relativos as escolas/cursos 139 
técnicos e seus egressos técnicos em análises clínicas sejam submetidos à CAEF-RJ, que 140 
poderia relatar, mas que é necessário submeter os relatos para apreciação da CAEF-RJ. Que 141 
o Prof. Quintão tem conhecimento dessa solicitação. 142 
Profª Talita sugere que Prof. Jairo Alves de Oliveira seja convidado para a CAEF-RJ, pois atua 143 
na área. Prof. João concorda e informa que já troca muitas ideias com Prof. Jairo. 144 
Prof. Talita então informa que apresentará a Diretoria a sugestão de convidar Prof. Jairo para a 145 
CAEF-RJ. 146 
 147 

5. Encerramento: Próxima reunião ordinária (40ª) será em julho: 13/julho/2022 (quarta-feira), 19h, 148 
por videoconferência pela ferramenta do Google Meet  149 
 150 

Nada mais havendo a tratar e ninguém mais desejando fazer o uso da palavra, a reunião foi 151 
encerrada as 20h38 e digitada a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada pelos 152 
presentes na reunião. 153 
 154 

Jose Quintão Velloso –presidente CAEF-RJ - justificou ausência 155 

Alex Sandro Rodrigues Baiense – justificou ausência 156 

Aluizio Antonio de Santa Helena - ausente 157 

Ana Paula de Almeida Queiroz –  158 

Andreia Bartachini Gomes - justificou ausência 159 

Angelica Pinto da Silva -  160 

Carlos Eduardo Faria Ferreira –  161 

Carolina Figueiredo Freitas - ausente 162 

Ellen Zimmermann Fattori –  163 

Ervylene Trevenzoli de Sousa –  164 

Fabiana Sousa Pugliese - ausente 165 

João dos Santos Gonçalves –  166 

Lasaro Linhares Stephanelli – justificou ausência 167 

Luciana Maria Ramires Esper -  168 

Luciane Barreiro Lopez Vasques – justificou ausência 169 

Marcus Vinicius Gomes de Oliveira - justificou ausência 170 

Maria Eline Matheus -  171 
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Mirian Ribeiro Leite Moura –  172 

Nylza Maria Tavares Gonçalves - justificou ausência 173 

Pedro Henrique Cordeiro Ferreira –  174 

Renata Macedo dos Reis Januario da Silva - justificou ausência 175 

Roberto Pereira Neto -  176 

Rodrigo Tonioni Vieira – justificou ausência 177 

Romulo Jose Soares Bezerra – justificou ausência 178 

Sebastian Rinaldi Neto – ausente 179 

Selma Rodrigues de Castilho - justificou ausência 180 

Talita Barbosa Gomes -  181 

Tereza Cristina de Andrade Leitão Aguiar – justificou ausência 182 

Valter Luiz da Conceição Gonçalves -  183 

Vanessa Índio do Brasil da Costa -  184 

 185 
 186 

Digitada por Elizabeth Gonzaga – farmacêutica – SCT /CRF-RJ, que secretariou a reunião 187 


